



Fabrice Balanche lauréat du prix Conflits 2024

Je suis très honoré d'avoir reçu ce 29 mars [le prix de la revue Conflits](#) pour mon ouvrage : [Les leçons de la crise syrienne](#), publié chez Odile Jacob en mars 2024. Conflits s'inscrit dans la lignée de [l'école française de géopolitique réaliste](#) à laquelle j'appartiens. La revue a pour mission d'expliquer le monde tel qu'il est et non pas tel que nous voudrions qu'il soit. Fondée en 2014, elle s'est désormais imposée dans le paysage médiatique français comme un de référence. Son succès croissant auprès d'un vaste public témoigne du besoin de nos contemporains de comprendre le monde avec [les yeux grands ouverts sur le réel](#), pour ne pas tomber dans l'illusion des lendemains qui chantent, ni de celle des bons sentiments dont l'enfer est pavé.

« Débuté en 2011, le conflit syrien n'en finit pas de déployer ses conséquences au Moyen-Orient et en Europe. Revenir sur ce conflit, sur les illusions occidentales, sur le jeu des communautés est un travail nécessaire qu'a brillamment réalisé **Fabrice Balanche**. Avec sa parfaite connaissance du terrain, ses nombreux voyages dans la région, il a réalisé un travail d'analyse tout à fait remarquable, qui place la géographie et l'histoire au cœur de l'analyse géopolitique. Agrémentées de nombreuses cartes réalisées par l'auteur, ces **Les leçons de la crise syrienne** sont indispensables non seulement pour comprendre l'Orient, mais aussi pour s'initier à la méthode de l'analyse géopolitique. »

[Conflits](#), le 29 mars 2024.